

Coulounieix-Chamiers

ma ville

Meilleurs
Voeux 2009



2008 60^{ème} anniversaire
de la Déclaration Universelle
des Droits de l'Homme





Du fond du cœur, j'adresse à chacune et à chacun d'entre vous tous mes vœux de santé, de bonheur et d'épanouissement pour vous-même et vos proches.

Cette année sera difficile. La crise financière que nous connaissons évolue en crise économique. La traduction sociale et politique va suivre et s'amplifier. Les collectivités locales, devront être attentives et réactives pour éviter et limiter les effets pervers induits par cette conjoncture défavorable.

Avec nos partenaires institutionnels habituels - Etat, Région, Conseil Général, Communauté d'Agglomération Périgourdine... - nous poursuivrons notre travail en faveur de l'implantation d'entreprises. Nous favoriserons la croissance démographique et la construction de logements et d'habitations.

Parallèlement, en 2009, nous consoliderons le socle du rétablissement de nos équilibres financiers. Notre commune doit relier impérativement la logique de gestion et la logique de réalisation. Nous engageons un effort de longue haleine en utilisant toutes nos potentialités.

Nous allons relever ensemble le défi de développer notre territoire malgré les difficultés mais avec tous nos atouts. Car notre Commune est au cœur de l'agglomération Périgourdine et au cœur du Périgord.

Coulounieix-Chamiers a confiance en son avenir et en son potentiel jeune, multiculturel et riche de ses différences.

Jean-Pierre ROUSSARIE

sommaire

- Finances
- A propos du budgetp.4
- Bienvenue à la mairie
- Le sens de l'accueilp.5

Zoom
Mieux Vivre Ensemblep.6

Comment ça marche ?
Le défibrillateur p.7

RAMI
Un atout dans le
secteur petite enfance.....p.8

Le point sur...
Coulounieix-Chamiers
dans la Communauté
d'Agglomération
Périgourdinep.9

Vie associative
Le nouveau comité
des fêtes est en place !..... p.12



. Directeur de la publication : Bernard Barbary
. Rédaction, mise en page : service communication 05 53 35 57 59 com@coulounieix-chamiers.fr
. Imprimerie : Fanlac
. Photos : service communication
. Maquette : Les Arts Messagers
Imprimé sur papier issu de forêts gérées durablement.

AGEND A

Rappel... L'ALC organise une soirée théâtre samedi 31 janvier à 20h30, au centre Gérard Philippe.

⇒ **Au programme** : «**FROU FROU Les Bains**», comédie de Patrick Haudecoeur jouée par la compagnie Coup de Théâtre.

Entrée : 8 € (gratuit - de 12 ans).

Attention : mieux vaut réserver, cette pièce a été jouée à guichets fermés à Périgueux en septembre dernier... ☎ 05 53 04 55 52

Février

■ le 02/02 à 14h **Lundi Ciné «Le dîner de con»**, entrée : 1€, amphithéâtre du collège J.Moulin. Possibilité de transport gratuit. Infos : CCAS, 05 53 35 57 16 / centre social St-Exupéry, 05 53 45 60 30

■ le 06/02 à 20h30 **Concours de belote**, organisé par le COCC Foot, salle Georges Caleix, stade Pareau.

■ le 05/02 **Journée d'information «Que faire après le collège ?»**, organisée par le PIJ du centre social Saint-Exupéry et le CCAS, espace Jules Verne.

■ le 06/02 à 18h **Remise des Trophées Sportifs**, centre Gérard Philippe.

■ le 07/02 à 20h30 **Bal masqué de la Saint-Valentin animé par l'orchestre Magic Sax**, organisé par le service culturel, centre Gérard Philippe. Entrée : 1 denrée non-périssable au profit des Restos du Coeur de Coulounieix-Chamiers.

■ du 09/02 au 15/02 **Exposition Atelier Artisanal Périgourdin, peintures**, château des Izards.

■ le 14/02 à 20h30 **Repas dansant de la Saint-Valentin**, organisé par l'ALC, centre G. Philippe. Rés. : 05 53 04 55 52.

■ du 21/02 au 01/03 **Exposition Pierre GUENEAU, peintures**, organisée par le service culturel, château des Izards.

■ le 23/02 de 15h à 19h **Collecte de sang**, organisée par l'asso pour le don du sang bénévole, centre G. Philippe.

■ le 28/02 à 20h30 **Bal**, organisé par l'Association Sportive Périgourdine, centre Gérard Philippe.

Mars

■ le 01/03 «**Vide-poussettes**», organisé par l'association Les petits poussaient, centre Gérard Philippe.

■ le 06/03 à 20h30 **Concours de belote**, organisé par le COCC Foot, salle Georges Caleix, stade Pareau.

■ le 07/03 à 20h30 **Repas dansant**, organisé par les Croquants d'Escornabiou, centre Gérard Philippe.

■ le 09/03 à 14h **Lundi Ciné «Himalaya, l'enfance d'un chef»**, entrée : 1€, amphithéâtre du collège J.Moulin. Possibilité de transport gratuit. Infos : CCAS, 05 53 35 57 16 ou centre social Saint-Exupéry, 05 53 45 60 30

■ le 11/03 à 15h **Cont'en voyage... cont'au Japon**, par Clémentine Magiera, tout public à partir de 7 ans, organisé par le service culturel, bibliothèque F.Rabelais.

■ le 12/03 à 20h30 **Concert «Trio Bulgare»**, organisé par le service culturel en partenariat avec l'Agence Culturelle Départementale, centre Gérard Philippe.

■ du 14/03 au 21/03 **Exposition Theo REM et Philipp, peintures et sculptures**, organisée par le service culturel, château des Izards.

■ le 14/03 et 15/03 **Tournoi de badminton**, organisé par le COCC Badminton, gymnase Jean Moulin.

■ le 19/03 à 18h30 **Commémoration de la fin de la Guerre d'Algérie**, monument aux Morts du Bourg.

■ le 21/03 à 20h30 **Soirée de la Saint-Patrick**, organisée par Point d'Orgue et le service culturel, centre Gérard Philippe.

■ le 27/03 à 20h30 **Soirée Jazz avec l'Ensemble «la queue du chat»**, organisée par le service culturel, centre Gérard Philippe.

■ le 28/03 à 14h **Concours de pétanque**, organisé par le pétanque club de Chamiers, espace Xavier Aicardi.

Le prochain numéro du journal paraîtra le 23 mars 2009.

Merci de faire parvenir au service communication les dates de vos manifestations avant le 27 février 2009 ☎ 05 53 35 57 59

bloc notes

Vite dit

Le bal masqué de la Saint-Valentin du 7 février prochain (agenda ci-contre) est organisé par le service culturel au profit des Restos du Coeur de Coulounieix-Chamiers. Seule «obligation» pour participer à cette soirée animée par l'orchestre Magic Sax : faire don d'une denrée non-périssable... et venir déguisé (thème libre) ! Informations auprès du service culturel ☎ 05 53 35 57 27.

Etat-civil : nouvelles tarifications. Depuis le 1er janvier de cette année, les passeports sont facturés 88€ pour un adulte, 44€ pour les 15-18 ans et 19€ pour les moins de 15 ans. La carte d'identité nationale est toujours gratuite lors d'une première fabrication ou lors d'un renouvellement. Mais, en cas de perte ou de vol, elle sera facturée 25€.

Les archives de la mairie sont en cours de restructuration. Pour mener à bien cette importante tâche, Martine Sautet, l'archiviste de la mairie, est guidée par Julien Belly, archiviste diplômé mis à disposition par le centre de gestion à temps plein jusqu'à l'été prochain.

Vacances de février : au rythme de Si T Sport ! La 1^{ère} semaine (du 16 au 20), randonnée raquette au Lioran, course d'orientation, VTT, randonnée dans les gorges de l'Auvézère et paintball sont au programme de Si T Sport Extrême (pour les 12-17ans). Puis du 23 au 27, Si T Sport investira à nouveau le gymnase Jean Moulin tous les après-midi de 14h à 16h. Tennis ballon, tir à l'arc, hockey, ultimate seront proposés à tous les jeunes colomniérois. Informations : service animation-sport ☎ 05 53 35 10 70.

Le guide pratique de la ville et le plan de ville «nouvelle édition» sont disponibles à l'accueil de la mairie et tous les lieux publics.

L'association Ludogénération et le centre social Saint-Exupéry remercient tous les généreux donateurs qui ont permis d'organiser la Bourse aux Jouets en novembre dernier. Les fonds récoltés vont participer au financement d'un voyage-découverte de 3 jours en Touraine, dans le cadre d'un projet initié par le Relais Pagot du centre social, en partenariat avec le Pari d'Un Bon Départ, le Fonds de Participation des Habitants et la ludothèque.

L'INSEE réalise jusqu'au 31 mars une enquête sur le cadre de vie et la sécurité. Chaque colomniérois est susceptible d'être interrogé.

Le Taxi David qui dessert la commune est désormais équipé d'un véhicule adapté pour le transport des personnes à mobilité réduite. ☎ 06 09 40 58 34.

Finances

A propos du budget

D'ici fin mars, le budget devra être arrêté pour être soumis au vote du conseil municipal. Première esquisse sur la réflexion engagée.

Neuf mois après l'arrivée d'une nouvelle équipe, l'héritage budgétaire est lourd. Les déséquilibres structurels touchent de nombreux domaines : besoins importants d'entretien des réseaux, encours élevé des emprunts à long terme, dette à court terme pénalisant les 10 prochaines années, charges fixes compromettant les capacités d'autofinancement, dépenses sociales indispensables mais parmi les plus élevées de l'agglomération, ressources d'origine économique très faibles et bien en-dessous des besoins d'une commune de la taille de Coulounieix-Chamiers.

Le niveau des handicaps ne permet pas un assainissement rapide de la situation budgétaire. Cela est aggravé par une conjoncture de crise économique, de flambée inflationniste et de désengagements de l'Etat qui frappent plus particulièrement les Communes à faible potentiel financier. Malgré tout, en 2008, l'équipe municipale a tenu à faire une pause en n'augmentant pas les taux d'imposition. En même temps, l'équipe a engagé une politique de développement économique et de montage de projets afin de favoriser l'emploi ainsi que les ressources de la commune. Mais les effets de ces initiatives ne pourront se faire sentir que dans le temps.



On ne construit bien au quotidien que si l'on se donne collectivement une vision « partagée » sur l'avenir...
Ci-dessus : Créa@ Vallée Nord, vue de la pépinière d'entreprises et du pôle tertiaire en arrière plan.

Le débat sur le budget 2009, à voter fin mars, est en cours. Il est difficile. Trois grands axes seront pris en compte :

- . Économies de fonctionnement
- . Investissement dans des travaux d'études pour les projets à venir
- . Accélération des projets d'implantation d'entreprises et de construction de logements

Toutes les hypothèses sont analysées y compris une évolution des taux d'imposition. Les efforts d'aujourd'hui sont la condition de la réussite de demain si l'on veut, à terme, un assainissement de la situation budgétaire et un vrai développement de Coulounieix Chamiers.



L'équipe de l'accueil / état-civil (de gauche à droite) : Brigitte Salon, Audrey Valérie, Gérard Henry (debout à l'arrière plan) et André Chouet.

Bienvenue à la mairie

Le sens de l'accueil

Ils accueillent, renseignent, orientent, traitent les demandes très diverses des colomniérois. L'équipe de l'accueil / état-civil de la mairie accomplit chaque jour sa mission avec le sourire, et surtout un grand sens du service public !

Un petit tour dans les « coulisses » du service de l'accueil / état-civil suffit pour comprendre que la mission de ces 4 agents ne se résume pas à l'accueil téléphonique et physique des colomniérois. Ici, pas de « temps mort » ! Cela s'explique : les événements, grands et petits, de la vie de tout un chacun qui nécessitent un passage par l'administration sont en effet nombreux. Les missions du service sont ainsi extrêmement variées. Voici un aperçu non exhaustif des demandes quotidiennes : carte d'identité, passeport, duplicata de livret de famille, carte de séjour, sortie de territoire, recensement des jeunes à partir de 16 ans (obligatoire pour les filles et les garçons), légalisation de signature, rédaction des actes de naissance, de reconnaissance, de mariage, de décès, parrainage civil, préparation des élections politiques et professionnelles, demande de bourses scolaires, gestion des cimetières, attestation d'accueil, inscription scolaire, cartes de bus (pour les scolaires et les personnes âgées), tenue du registre des personnes âgées pour le Plan grand froid / canicule, demande d'aide pour les chômeurs non secourus (moins de 25 ans), débit de boisson, déclaration de vin, etc. Autant de situations derrière lesquelles il y a un travail administratif, parfois complexe, à assurer au-delà de l'accueil physique des administrés. « Sans compter que la législation évolue très vite : nous devons nous tenir informés en permanence et suivre des formations régulièrement », ajoutent-ils. Ils répondent aussi quotidiennement par courrier aux demandes des colomniérois ou des administrations (notamment la préfecture, les mairies, l'INSEE).



Yves Le Rouzic
Adjoint au maire chargé des finances, des ressources humaines et de la politique de la ville



Joëlle Contie
1ère Adjointe au maire chargée de la vie scolaire et périscolaire



Bernard Barbary
Adjoint au maire chargé du développement économique, de l'intercommunalité et de la prospective

Elus et actualités

Le point sur le «service minimum»

La loi du 20 août 2008 sur «le service minimum d'accueil dans les écoles» impose aux communes d'accueillir les élèves les jours de grève, dans les écoles où plus de 25% des enseignants sont grévistes. Les mouvements de grève de fin 2008 ont été révélateurs de la difficulté d'appliquer cette loi, à Coulounieix-Chamiers comme ailleurs, pour plusieurs raisons. Les délais d'informations sur le nombre de grévistes transmises par l'Inspection Académique sont tardifs (moins de 48h à l'avance). La grève peut aussi concerner les agents communaux qui ne sont ni tenus de déclarer en préalable s'ils sont grévistes, ni «réquisitionnables». Les modalités d'accueil ne sont pas précisées (pas de taux d'encadrement fixé, aucune compétence exigée alors que les structures d'accueil des enfants doivent répondre à des normes strictes), et même si l'Etat prend en charge la protection juridique du maire, celui-ci reste pénalement responsable en cas de problème. Il ne s'agit pas ici de se dérober à un principe législatif mais de l'impossibilité d'accueillir nos enfants dans des conditions décentes et sécurisées. Pour assurer les responsabilités de l'Etat employeur pour les écoles, les communes devraient procéder à des recrutements de personnel supplémentaire. Assumer une telle mesure est impossible financièrement et contraire au système de libre administration reconnu aux communes par la Constitution.

Prévoir pour mieux décider

La Municipalité lancera dès février 2009 une étude visant à réaliser un diagnostic de notre Commune et une prospective à long terme. Ce travail, financé conjointement par la Commune, le Département, la Région, l'Etat et l'Europe, sera centré sur les aspects sociaux et sur les secteurs géographiques les plus fragiles. Mais il comportera une approche globale et durable de notre territoire communal et s'intéressera en même temps à d'autres domaines tels que l'emploi, l'économie, l'urbanisme. Un appel d'offre a été lancé et comporte les exigences suivantes : établir un diagnostic de la situation actuelle, élaborer plusieurs scénarios d'avenir qui éclairent l'analyse des priorités, des choix et des projets concrets à impulser, réaliser ce travail dans un souci démocratique de consultation et d'information des acteurs et de la population. L'étude devra produire un véritable outil de décision et d'action tant pour la Municipalité que pour tous ceux qui souhaiteront y participer et s'en saisir. Après la mise en place en février, les acteurs individuels, associatifs, économiques ou institutionnels seront invités à participer à la démarche.

Changements de locaux

Le service animation-sport est désormais installé dans les locaux «Pignat», sur le boulevard Jean Moulin. Ce déménagement répond à une volonté de rapprocher ce service de l'espace Jacqueline Auriol, secteur important de son activité. Il s'agit aussi de lui conférer une meilleure visibilité pour l'ensemble de la population. Ses coordonnées restent inchangées : tél. 05 53 35 10 70, courriel. animation-sport@coulounieix-chamiers.fr. Les locaux ainsi libérés à côté des ateliers municipaux accueilleront aux alentours de Pâques les services techniques administratifs, après quelques travaux d'adaptation nécessaire. «La tête» se rapprochera ainsi «des jambes» ! A noter que la partie urbanisme sera installée au rez-de-chaussée, pour l'accueil des personnes à mobilité réduite. Ensuite, le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) déménagera dans les locaux situés au-dessus de la Poste. L'objectif est de lui assurer un fonctionnement indépendant de la mairie et d'offrir aux usagers des conditions d'accueil plus respectueuses de la discrétion et de la confidentialité.

Bientôt des passeports biométriques...

Au printemps prochain, la mairie sera équipée d'un dispositif pour délivrer des passeports biométriques. Conformément au règlement européen, la France est soumise à cette obligation à compter du 28 juin 2009. Ils remplaceront les actuels passeports électroniques, dans le but de renforcer la sécurisation des titres et la lutte contre les fraudes. En Dordogne, 14 communes seront équipées par l'Etat dont Périgueux, Boulzac et Coulounieix-Chamiers sur l'agglomération, ainsi que Saint-Astier et Montpon sur la vallée de l'Isle. L'arrivée de ce dispositif a nécessité quelques travaux dans la pièce jouxtant l'état-civil pour l'installation de la machine dans un espace respectant l'intimité des personnes et conforme à l'accueil des personnes à mobilité réduite. Les agents devront suivre une formation pour assurer cette nouvelle procédure totalement dématérialisée (numérisation du dossier, prise des empreintes digitales et de la photographie) : une charge de travail supplémentaire pour l'équipe qui a délivré aux colomniérois 313 passeports en 2008 et qui devra alors accueillir les administrés des communes voisines. L'Etat prévoit d'indemniser les communes à hauteur de 5000 € par an.

Pour organiser au mieux l'accueil des colomniérois, chacun d'eux a en charge un domaine particulier. A l'accueil, Gérard Henry gère le standard téléphonique, distribue les cartes de bus ou encore les sacs poubelles de recyclage, encaisse les cantines et les centres de loisirs, recueille les demandes. Il remplace également l'appareilleur lors de ses congés. A l'état-civil, Brigitte Salon s'occupe plus particulièrement de la saisie des actes et des titres de séjour des étrangers, André Chouet des élections et de la gestion des concessions au cimetière. Audrey Valérie seconde ses collègues et assure également les remplacements à la mairie annexe ainsi que la régie des marchés. Ajoutons à cela qu'ils répondent à plus de 100 appels téléphoniques par jour ! « Ces appels ne nous concernent pas toujours directement - soulignent-ils - mais nous avons à coeur de toujours rendre service ». C'est ainsi que même face à des situations particulières, ils savent toujours mettre leur expérience au service des colomniérois pour répondre au mieux à la demande, allant parfois au-delà de leur mission... Un sens du service public toujours apprécié !



Nils FOUCHIER
Directeur du centre social
Saint-Exupéry

En poste depuis le 1^{er} décembre dernier, Nils Fouchier est le nouveau directeur du centre social Saint-Exupéry. Agé de 37 ans, il exerçait précédemment dans un centre social du nord du département où il était responsable du secteur de la lutte contre les exclusions et les précarités et de l'insertion sociale et professionnelle.

Avec son équipe, il avait notamment mis en place des méthodologies qui font référence sur le thème de l'accueil du public autour de la coordination des parcours et la mise en réseau des partenaires... Dix années d'expérience qu'il compte bien mettre à profit ici, à Couloumeix-Chamiers ! « *Le centre social doit participer à la dynamique posée par le conseil municipal. Notre rôle est d'apporter nos compétences aux colomniérois, au territoire, aux côtés de tous les partenaires* – indique Nils – *L'élaboration des diagnostics nous permettra de proposer des expérimentations en lien avec les valeurs des centres sociaux, fortement axées sur la participation des habitants* ». Cet universitaire qui a toujours soif d'apprendre - comme il se décrit lui-même - est aujourd'hui en phase d'analyse pour mesurer tous les enjeux du territoire, mettre en place des réseaux et continuer à oeuvrer pour que le centre social Saint-Exupéry soit toujours un outil dynamique au service du développement social !

Le 12 décembre dernier...



De g. à dr. : Frédéric Gaudillat, directeur du centre de 1998 à 2008, Frédéric Woné, président, Nils Fouchier, directeur, le maire J-Pierre Roussarie, la conseillère générale Mireille Bordes, et Pierre Garnier, président de la Fédération des Centres Sociaux

A l'occasion des 10 ans de la structure, fêtés le 12 décembre dernier, l'espace situé au cœur de l'espace Jules Verne a été symboliquement baptisé «place du Petit Prince». Cette journée festive a réuni habitants, usagers, bénévoles, partenaires autour de moments forts : expo rétrospective, panneau des regards, partage d'un buffet, démonstration d'ateliers (art floral, occitan, gym sur chaise, hip hop). Elle s'est clôturée autour d'un Café des Ages un peu exceptionnel où toutes les générations confondues ont échangé pour construire un acrostiche sur «Ensemble pour les 10 ans du centre social»... Pour rappel, le Café des Ages (organisé avec Mieux Vivre Ensemble, voir ci-dessous) a lieu tous les trimestres et il est ouvert à tous !

Mieux Vivre Ensemble

Lundi Ciné, portage de courses, gym sur chaise, randonnée douce, atelier d'écriture ou encore Prix Chronos... zoom sur les actualités du comité Mieux Vivre Ensemble !

Prix Chronos ■ Les enseignants et leurs élèves de CP et CM2 de 2 groupes scolaires participent cette année au Prix Chronos de littérature, créé en 1996 par la Fondation Nationale de Gérontologie. Il s'agit de lire des ouvrages sélectionnés pour leurs âges ayant pour thème les relations entre les générations, la transmission du savoir, le parcours de vie... Sous l'impulsion d'Isabelle Plénat, animatrice de Mieux Vivre Ensemble, les séances de lecture ont été organisées avec la participation de jeunes retraitées. En février, les enfants, bulletin de vote et carte d'électeur en main, choisiront l'ouvrage qu'ils auront préféré, participant ainsi à l'élection des oeuvres qui recevront le Prix Chronos lors du Salon du Livre de Paris en mars 2009. Les personnes intéressées pour assurer une présence lors des élections locales seront les bienvenues... une manière ludique d'échanger avec les enfants sur la citoyenneté !

Lundi Ciné ■ C'est l'une des premières actions initiées par le collectif en 2006 ! Les Lundis Cinés sont l'occasion bien sûr de voir ou revoir des films, mais aussi de retrouver ses amis, ses voisins ou de faire de nouvelles connaissances autour du goûter servi à la fin du film ! Un service de transport adapté à la demande est proposé gratuitement et la séance coûte 1 €. Prochains rendez-vous de ce 1^{er} trimestre 2009 : le 2 février avec «Le dîner de cons» puis le 9 mars avec «Himalaya, l'enfance d'un chef».

Gym sur chaise et gym douce ■ Les séances de gym sur chaise sont organisées à la maison de retraite Jean Gallet pour les résidents mais sont aussi ouvertes aux personnes plus âgées qui habitent encore chez elles. Elles favorisent l'assouplissement, le travail musculaire, la coordination des mouvements et elles font des émules ! La petite soeur «gym douce» devrait bientôt être proposée sous forme d'atelier au centre social !

Atelier d'écriture ■ Lancé fin 2007 pour l'insertion du supplément «c'est vous qui l'écrivez» dans le journal des Anciens «De Vous à Nous», cet atelier d'expression-écriture donne naissance à des textes souvent savoureux ! Prochain sujet : «mes voisins, mon voisinage» qui paraîtra avec le numéro de février.

Randonnées douces ■ Elles sont organisées un vendredi par mois (sauf en cas de mauvais temps), sur des parcours de 2 ou 3 km maximum, en terrain simple : c'est l'esprit «balade» qui prédomine !

Portage de courses ■ Un service bien pratique ! Tous les jeudis matins, Isabelle et Marie, aide à domicile de l'ADVS, stationnent sur le parking du Mutant de 10h à 10h40 : faites vos courses, confiez-les leur et rentrez tranquillement chez vous.

Vos paquets seront livrés à votre domicile 30 à 40 mn plus tard. 523 livraisons ont été effectuées depuis la création de ce service, facturé 0,50 €. Le comité envisage de tenter à nouveau de développer le portage de courses au Bourg, depuis Intermarché. Si vous êtes intéressés, n'hésitez pas à vous manifester auprès du centre social !

Accompagnement vers la ZAE de Marsac ■ Une fois par mois (le dernier mercredi sauf cas particulier), Isabelle vous accompagne à la zone de Marsac, pour les courses non alimentaires. Ce service de transport est assuré au plus près du domicile des personnes, pour un coût de 0,50 €.

Le comité Mieux Vivre Ensemble a pour objectif de développer la participation des jeunes retraités et/ou des personnes plus âgées pour favoriser le lien social, le bien-être... Piloté par le centre social Saint-Exupéry et animé par Isabelle Plénat, il réunit le CCAS, la mairie, l'ADVS, l'ALC, ATLAS, l'Amicale des Locataires HLM, Cassiopea, le FLEP, Ludogénération et la Maison de retraite Jean Gallet.



Mieux Vivre Ensemble
Contact :
Isabelle Plénat, centre
social Saint-Exupéry
☎ 05 53 45 60 30

ZOOM

Grand concours

«Dessine ton Carnaval !»

A vos déguisements ! Sa majesté Carnaval est de retour. La municipalité, en partenariat avec le Centre de loisirs des Crouchoux, la Maison de l'Enfance à Pagot, le Complexe Médico-Social Bayot-Sarrazi, la Maison du Petit-Prince, Ini'Cirque, le RAMI et l'ALC, invite tous les colomniérois à célébrer Carnaval le mercredi 1^{er} Avril 2009 sur l'Espace Jacqueline Auriol.

A cette occasion, la municipalité organise un concours* pour les 3-15 ans intitulé « *Dessine ton Carnaval !* ». Le dessin réalisé aura pour thème « le Carnaval » et devra être réalisé à la main sur une feuille au format A4 (21 cm x 29,7 cm).

Trois catégories d'âge sont définies (3-6 ans, 7-10 ans, 11-15 ans) et le lauréat de chaque catégorie sera récompensé par un lot surprise. Un jury composé de partenaires du carnaval, désignera parmi les trois dessins primés, le dessin gagnant qui servira à la conception de l'affiche grand-format pour Carnaval 2009.

Les dessins devront être retournés au Service Animation-Sport de la mairie au plus tard le 20 février 2009. La remise des récompenses aura lieu à la mairie le 18 mars 2009. Peintres et dessinateurs en herbe, à vos pinceaux et crayons, et que la bonne humeur l'emporte !

*Le règlement du concours est disponible sur simple demande à la mairie.

Pour toute information : Service Animation - Sport 05.53.35.10.70

Carnaval

1^{er} avril 2009



«Choopy» sera cette année encore une des principales attractions du carnaval.



En 2008, malgré la pluie le carnaval a su garder sa bonne humeur

Comment ça marche ?...

Le défibrillateur

En France, plus de 40 000 décès par an (110 décès par jour) sont d'origine cardiaque. La pratique sportive contribue de façon significative à ce résultat. De ce constat, la municipalité a décidé, en partenariat avec le Comité Départemental Olympique et Sportif (CDOS), la Direction Départementale de la Jeunesse et des Sports (DDJS) et l'association ESL 24, de se doter d'un « Défibrillateur Automatique Externe » (D.A.E.).

« *Le but de cette initiative est de donner les moyens à tous de pratiquer le sport dans des conditions optimales de sécurité et de lutter efficacement contre la mort subite du sportif* » souligne Frédérique Rivière, adjointe à la jeunesse, au sport et à la vie associative. Cependant, son usage ne doit pas se limiter exclusivement aux sportifs et l'on peut penser qu'à terme, ce sont des sites de manifestations publiques, établissements pour personnes âgées et autres structures « grand-public » qui en seront pourvus. Un tel déploiement demanderait cependant un budget important, le prix d'un défibrillateur se situant en moyenne aux alentours de 1700 euros.

Le défibrillateur a été remis par Claude Gaillard, président du CDOS 24, le 28 novembre dernier lors d'une cérémonie officielle au siège de la DDJS. Il sera désormais confié au gardien du Stade Pareau qui suivra avec les éducateurs sportifs municipaux, les entraîneurs et responsables d'associations sportives de la commune, une formation de premiers secours dispensée par les pompiers médecins de Périgueux.

L'intérêt pour cet appareil est sa simplicité d'utilisation. Pour une efficacité maximale, l'intervention avec défibrillateur doit avoir lieu trois à cinq minutes après l'arrêt cardiaque pour améliorer les chances de survie et éviter de graves conséquences neurologiques. Une fois en marche, l'appareil établit rapidement un diagnostic puis émet vocalement une prescription d'intervention.

En cas d'arrêt cardiaque, il faudra pratiquer un massage cardiaque voire, dans le pire des cas, un choc électrique. A chaque fois, la machine assistera vocalement l'utilisateur, « *Vérifier la respiration* », « *Pratiquer deux insufflations* », « *Choc délivré* » ou encore « *Bonnes compressions* »... de façon à éviter toute fausse manipulation et assurer des soins efficaces à la victime.

Un dispositif efficace

Depuis 1990, des expérimentations sont menées par les services de secours (pompiers, SAMU), de plusieurs grandes villes comme Lyon ou Paris. La survie sans séquelle des personnes en arrêt cardiaque est passée de 1 % à 5 %. Lorsque l'on ne considère que les victimes pour lesquelles le défibrillateur a fait le diagnostic de fibrillation et recommandé le choc, le pronostic de survie sans séquelle est proche de 15 %. Après une étude menée par Le SAMU de Paris sur un ensemble de victimes âgées de moins de 70 ans, en état d'arrêt cardio-respiratoire, pour lesquelles des témoins avaient alerté rapidement les secours et pratiqué les premiers gestes de survies avec des défibrillateurs, il a été démontré que le taux de survie des victimes sans séquelles peut atteindre 38% (source secourisme-défibrillateur.com). Ces résultats prouvent, s'il en est besoin, l'utilité d'un tel dispositif. L'appareil préconisé par le Dr ROUMY de Périgueux, médecin du CDOS et de la DDJS, et dont s'est doté la commune, est un outil solide, fiable, étanche, vocal, qui corrige les fausses manipulations et dont l'entretien est quasiment nul.



Petite enfance

Le RAMI : un atout dans le secteur petite enfance

Choisir un mode de garde pour son « bout'chou » n'est pas toujours facile. A mi-chemin entre le cocon familial proposé par l'assistante maternelle et les premiers pas vers la collectivité grâce aux animations organisées, le RAMI séduit aujourd'hui beaucoup de parents.

Créé en 2002, le Relais Assistantes Maternelles Intercommunal regroupe actuellement 118 assistantes maternelles des communes de Champcevinel, Chancelade, Coulounieix-Chamiers, Marsac sur l'Isle et Razac sur l'Isle. 38 d'entre elles exercent leur profession sur la commune et assurent ainsi l'accueil de 91 enfants. 50% d'entre elles participent aux activités du RAMI dont l'animation est assurée par Catherine Degardin, éducatrice de jeunes enfants.

> Un lieu d'informations pour les parents et les assistantes maternelles
Comment trouver une assistante maternelle disponible ? Comment rédiger le contrat de travail, la fiche de paie ? Quelles sont les aides de la CAF ?... Autant de questions auxquelles les parents ne sont pas seuls pour répondre ! Le RAMI apporte en effet une aide administrative conséquente au départ et reste présent pour apporter les conseils nécessaires tout au long de la durée du contrat. De la même façon, il permet aux assistantes maternelles en activité ou à celles qui souhaiteraient le devenir de s'informer sur leur profession, de trouver réponses à toutes questions liées à leur statut de salariées (rémunération, régime d'imposition, congés, démarches d'agrément...). « Depuis 2004, la profession bénéficie pour la première fois d'une convention collective qui a permis d'encadrer les contrats de travail, souligne Catherine Degardin. Cela a renforcé l'aspect « pôle ressources » du RAMI qui dispose d'une importante documentation ».

> Un lieu d'animation pour les enfants

Le RAMI est aussi un lieu d'animation créatif et dynamique qui privilégie les moments de rencontres avec les assistantes maternelles et les enfants qui leur sont confiés. Jeux d'éveil, séances de bébés-lecteurs dans les bibliothèques, ateliers, visites à l'extérieur à la belle saison, spectacles adaptés, contes... sont proposés tout au long de l'année. Un planning est établi tous les 2 mois pour permettre aux assistantes maternelles de s'inscrire, de façon à limiter le nombre d'enfants et préserver la qualité de jeux, d'écoute et de disponibilité. Ces animations permettent aux enfants de progresser en douceur de l'accueil familial à l'apprentissage de la collectivité.

> Un lieu de rencontres pour tous

« Pour les assistantes maternelles qui participent activement, le RAMI est un formidable lieu créateur de liens d'amitié, observe Catherine. C'est une profession dans laquelle on travaille seul alors les moments de rencontres sont importants pour échanger. J'envisage d'ailleurs de mettre en place des temps de parole ». Une initiative qui viendra compléter les soirées d'informations thématiques et la palette des rendez-vous conviviaux proposés à tous (parents, enfants et assistantes maternelles) comme la fête de Noël, la galette des rois, le carnaval ou encore la Journée nationale des assistantes maternelles.

RAMI - Maison du Petit Prince, allée de la Paix à Coulounieix-Chamiers. Tél. 05 53 53 44 27 ou 09 71 25 89 98. Mél. rami-cc@wanadoo.fr

Sur la commune : permanences de l'animatrice les mardis et jeudis de 13h30 à 17h30 / **animations :** le lundi et le jeudi de 9h à 11h à la Maison du Petit Prince, 1 jeudi par mois de 9h30 à 11h à la bibliothèque François Rabelais pour les bébés-lecteurs.



En haut : Catherine Degardin, animatrice du RAMI
En suivant : Portes Ouvertes lors de la Journée nationale des assistantes maternelles en nov. 2008

Témoignages

Anthony Plançon, habite à Sencenac Puy de Fourches, travaille sur la commune : nous recherchions le côté familial et rassurant de l'assistante maternelle pour nos deux enfants qui ont 3 et 1 an. Mais nous voulions aussi qu'elle soit dynamique : le fait qu'elle participe aux animations du RAMI en est la preuve ! Le RAMI est un plus pour structurer la profession et nous a apporté une aide importante dans nos démarches. Nous avons ainsi le sentiment d'être en équipe pour éduquer nos enfants !

Virginie Mazin, habite et travaille sur la commune : nous avons découvert le RAMI à l'occasion de portes ouvertes. Très accueillant et disponible, l'animatrice nous a rendu un grand service pour la partie administrative lorsque nous avons rédigé le contrat avec la nounou ! Les animations proposées participent à l'éveil des enfants avec des activités qu'on ne peut pas toujours faire à la maison, grâce notamment au matériel de la Maison du Petit Prince. Et avec les séances à la bibliothèque, nous voyons bien que notre fille qui a 1 an sait déjà se concentrer sur les livres !

Coulounieix-Chamiers dans la Communauté d'Agglomération Périgourdine



Les bureaux de la CAP sont installés boulevard Lakanal à Périgueux
☎ 05 53 35 86 00 / www.agglo-perigueux.fr

En bref...

Des propositions de Coulounieix-Chamiers déjà engagées auprès de la CAP :

- ⇒ **Habitat - Gens du voyage :** aménagement et réhabilitation du logement social et ancien.
- ⇒ **Politique de la ville :** défense des besoins élevés de la commune en matière sociale et notamment sur ses quartiers les plus fragiles.
- ⇒ **Ecopole :** proposition d'un ensemble de réalisations allant de la création d'une zone économique dédiée aux nouvelles technologies de l'environnement jusqu'à un centre ressources en passant par un espace éducatif et de loisirs.
- ⇒ **Suivi des entreprises :** mise en œuvre d'une concertation avec le service économique de la CAP en vue du suivi et de la concrétisation des demandes d'implantation artisanales sur le territoire communal.
- ⇒ **Développement durable :**
 - . Implication des élus de la commune dans la réalisation de diagnostics communautaires concernant l'Agenda 21, la thermographie, le bilan carbone. Ces diagnostics verront une application au niveau communal.
 - . Propositions en faveur de l'aménagement des berges de l'Isle au Bas-Chamiers avec, dans un souci d'économie d'énergie, une étude sur l'éclairage de la Voie Verte à partir de l'énergie hydroélectrique.

> 13 communes dans la CAP :

Antonne, Champcevinel, Chancelade, Château l'Evêque, Coulounieix-Chamiers, Coursac, Escoire, La Chapelle Gonaguet, Marsac, Notre Dame de Sanilhac, Périgueux, Razac sur l'Isle, Trélissac. Ces communes regroupent près de 70 000 habitants. Coulounieix-Chamiers est, après Périgueux, la 2^{ème} Commune de l'Agglomération d'après le nombre d'habitants.

> Les 8 compétences de la CAP :

Développement économique / aménagement des berges de l'Isle / habitat et politique de la ville / équipements sportifs et culturels / voirie et transports urbains / environnement et gestion des déchets / accueil des gens du voyage / stratégie urbaine et projet d'agglomération.

Ces compétences sont animées par les différentes instances de la CAP dont 13 commissions thématiques associant des conseillers désignés dans chaque commune.

> Les principales instances de la CAP :

■ **Le bureau communautaire :** présidé par M. Claude Bérit-Debat, il réunit tous les maires de l'agglomération en charge des vices-présidences.

■ **Le conseil communautaire :** il est composé de 50 conseillers communautaires dont les maires de l'agglomération. Chaque conseil municipal désigne un nombre de délégués en fonction de la taille de la Commune ; exemple : 5 délégués pour Coulounieix-Chamiers.

■ **Les commissions thématiques** associent outre les conseillers communautaires des conseillers municipaux.

> Les élus de Coulounieix-Chamiers à la CAP

■ **Membre du bureau de la Cap et Vice-Président chargé des projets routiers et entrées de ville :** Jean-Pierre Roussarie, Maire de Coulounieix-Chamiers

■ **Conseillers communautaires :** Yves Le Rouzic, Bernard Barbary, Francis Cortez, Michel Dasseux.

Ces 5 élus sont également représentants de la CAP au syndicat mixte Péribus.



Félicitations... aux enfants du centre de loisirs des Crouchaux et à leur équipe d'animation !

Retour en arrière pour plus d'explications : en septembre dernier, l'association départementale des Francas de la Seine Saint-Denis a organisé un concours national intitulé « Agis pour tes droits ». L'objectif était de permettre aux enfants de construire ensemble une réflexion autour de leurs droits. Il y a eu au total 23000 participants. Parmi eux, les enfants de 4 et 5 ans des Crouchaux ont proposé l'affiche ci-contre sur le thème : « dans nos villages, dans nos quartiers, ensemble, faisons vivre nos droits ! ». En novembre, cette affiche ainsi que 3 autres ont été retenues au niveau départemental par un jury composé de 7 professionnels de l'animation... passeport nécessaire pour être exposées au Salon de l'Education à Paris ! C'est ici qu'un jury national a désigné les affiches lauréates. Celle des petits colomniérois figure donc dans l'agenda 2009 « Agis pour tes droits » !





ça s'est passé !

1^{er} prix au concours départemental du fleurissement Coulounieix-Chamiers a obtenu le 1^{er} prix au concours départemental du fleurissement pour l'année 2008, dans la catégorie des villes de 5001 à 10000 habitants. Une belle récompense pour le travail de l'équipe des espaces verts ! La commune est ainsi éligible pour l'obtention de la 1^{ère} fleur en 2009. Les adjoints Jean-François Martineau et Francis Cortez y voient aussi un encouragement à poursuivre les efforts en matière d'amélioration du cadre de vie, notamment sur les entrées de ville pour lesquelles une réflexion va être engagée avec la CAP (du côté de Cré@Vallée). Les équipes ne perdent pas non plus de vue la notion de développement durable en s'appliquant à choisir des espèces qui ne nécessitent pas un arrosage conséquent. Rappelons enfin que vivre dans une « belle ville » est aussi l'affaire de tous ! Chacun peut participer à son niveau avec, par exemple, le concours des Maisons Fleuries. De plus amples informations seront données à ce sujet dans le prochain bulletin municipal.



ça va se passer !

Des transformateurs bientôt relookés !
Il y a sur la commune quelques transformateurs peu esthétiques... Celui situé à côté du Mutant va bientôt faire peau neuve ! Sous la houlette de Bérénice Kuchler, animatrice arts plastiques, un groupe de jeunes colomniérois va le relooker. Le projet se déroulera sous forme d'ateliers organisés les mercredis après-midi. Le premier aura lieu le 4 février de 14h à 17h, salle de la Pagode à l'espace Jules Verne : il s'agira dans un premier temps de définir le thème du relookage. Tous les jeunes intéressés peuvent participer. Informations au centre social Saint-Exupéry, tél. 05 53 45 60 30.
A noter : ce projet est mis en place dans le cadre de la politique de la ville avec le Contrat Urbain de Cohésion Sociale (CUCS).

Opposition

Vous trouverez ci-dessous in extenso le texte qui nous a été communiqué.

Groupe «Socialistes et divers gauche»

Le groupe d'opposition socialiste et divers gauche présente à tous les Colomniérois ses meilleurs vœux pour 2009. Avant tout, bien sûr la santé, mais également pour chacune et chacun, la concrétisation des ses démarches, de ses recherches. Le contexte, certes mondial mais avant tout national, ne nous incite pas à beaucoup d'optimisme. Malgré cela, nous espérons que 2009 sera meilleure que l'année qui s'achève. Plus prosaïquement, nous voulons souhaiter aux Colomniérois quelque chose de très simple : que ceux qui avaient fait des promesses fallacieuses pour la gestion de notre commune tiennent tout simplement leurs paroles ! Dix mois après «le changement», ce n'est pas le cas à notre grand regret. Dommage pour notre commune. Mais de tout cela nous en reparlerons plus amplement sous peu.
Bonne et heureuse Année 2009 !

Mireille Bordes, Conseillère Générale,

Je remercie Monsieur le Maire de m'avoir proposé cet espace d'expression, n'ayant pas été associée à la rédaction du texte de l'opposition. Je présente à l'ensemble des colomniérois mes meilleurs vœux pour la nouvelle année.

C'est la vie

Etat civil

21 octobre - 30 décembre 2008

Mariages

Patrice GARRIGUE et Cécile HELIER
Vincent LIGNAC et Mirindra RASOLONJATOVO
Pascal FAVIER et Chantal CORTEY

Naissances

Jalal SAFOURI, le 24/10/08
Tellaïm BAPTISTE, le 24/10/08
Emilia ELLUL, le 10/11/08
Luka KNAUREK, le 11/11/08
Chaima RANDREFAHANANA, le 18/11/08
Kélya DINEUR, le 25/11/08
Loryne DINEUR, le 25/11/08
Elina RICHEL, le 17/12/08
Owen REVONDRE, le 25/12/08
Alessia FERREIRA, le 26/12/08
Diego ANDRADE--LOPES, le 28/12/08
Manon LEBLANC--COURTOIS, le 29/12/08

Décès

Alberto FERREIRA PEDRO, le 23/10/08
Jean PAWLAK, le 24/10/08
Gérard NABOULET, le 01/11/08
Marie-France BALSE ép. GARRIGUE, le 10/11/08
Annie MARTIAL vve NADAL, le 12/11/08
Bernard FONTANE, le 23/11/08
Hélène RAVINAUD vve LAFON, le 24/11/08
Eugène FINOUX, le 25/11/08
Ginette GORSE vve HOUDIN, le 02/12/08
Etienne CAMPCROS, le 04/12/08
Sylviane DUPUY vve PRADELLOU, le 13/12/08
Adrienne JARRON vve JALINIÉ, le 16/12/08
Raoul MORTESSAGNE, le 17/12/08
Gérard COROT, le 29/12/08
Yvette VIDAL vve MEIZE, le 30/12/08

Retour sur...



Si T Sport ! Vacances de Noël Du 22 au 26 décembre

L'ambiance a été excellente toute la semaine. Convivialité, échange entre les jeunes et les animateurs, esprit d'équipe, prise d'initiative sont des valeurs que l'on retrouve à chaque animation proposée par le service Animation-Sport de la commune. Une constante pour cette animation qui permet aux jeunes de la commune de découvrir des activités souvent inédites et originales.

Cyclo-cross national et pro 21 décembre

C'est un véritable évènement qui a eu lieu le 21 décembre aux Crouchaux tant le plateau des participants était d'un niveau exceptionnel. Le vainqueur Arnaud Labbe, Delage, Fédrigo, Gilbert, Ladagnous pour ne citer qu'eux, sont venus en découdre aux Crouchaux devant 3000 spectateurs. La météo fut certes «printanière» pour la saison, mais le parcours toujours aussi exigeant pour les coureurs quels que soient leur niveau et leur catégorie. Passionnés et amateurs se retrouveront sûrement l'année prochaine aux crouchaux !



Nouveau marché de Chamiers 12 décembre

On en parlait depuis un certain temps... c'est maintenant chose faite, le nouveau marché de Chamiers a été inauguré le 12 décembre dernier par la nouvelle municipalité. Produits fermiers, plats préparés et commerces de plein-vent sont désormais disponibles tous les vendredis matin place Allende à Chamiers. Avec le marché de producteurs du dimanche matin au bourg, ce sont donc deux marchés qui sont installés sur la commune. A noter que des aménagements de voiries ont été réalisés pour permettre aux chalandes de s'installer dans les meilleures conditions.

Cross des écoles 9 décembre

Malgré le froid, ce sont 650 élèves des écoles et du collège de la commune qui se sont donné rendez-vous sur le parc des Izards pour disputer le Cross des Écoles. Au total, 12 courses (6 courses garçons et 6 courses pour les filles) ont été disputées âprement sur des parcours tracés par les employés municipaux du service Animation-Sport, allant de 1,35 km à 3,1 km pour le plus long. Les récompenses et les diplômes ont été remis par le maire dans une ambiance pour le moins «assourdissante» !



Repas des anciens 6 et 13 décembre

Pour une première, ce fut un succès ! C'est en effet la première fois que le ou plutôt les repas avaient lieu au Lycée Agricole et, à en croire les témoignages, les convives étaient ravis. Près de 450 participants, répartis sur deux samedis pour des raisons de sécurité, se sont retrouvés autour d'un repas gastronomique préparé par le lycée agricole et servi par des bénévoles et des élus. Thierry Combeau a assuré l'animation avec son accordéon, tout au long de ces deux journées. Afin de marquer le coup, une photo souvenir a été remise à chaque participant dans une pochette éditée pour l'occasion.

Animations de Noël Du 6 au 19 décembre

Les festivités ont débuté par le traditionnel Marché de Noël qui a eu lieu les 6 et 7 décembre au Château des Izards. Malgré le froid, 2000 visiteurs ont «déambulé» autour des stands montés pour l'occasion par les associations de la commune. Outre la photo avec le Père Noël, les plus petits ont pu admirer l'étonnante exposition de marionnettes de Chantal Maugis. Ce sont près de 300 scolaires qui durant la semaine se sont succédés sur l'exposition et ont pu s'initier à la manipulation des marionnettes. Un franc succès pour l'artiste. Du succès, les différents concerts qui furent donnés en ont connu également : Arnaud de Mareuil en l'église Saint Michel au bourg, l'Audition du Conservatoire à Rayonnement Départemental qui après de petits problèmes techniques a pu finalement se dérouler salle du Conseil à la mairie, et la chorale l'Air de Rien avec les Harmonies Vents d'Ouest et des Deux Vallées en clôture au Centre Gérard Philipe. Enfin, les bras chargés de cadeaux, le Père Noël a rendu visite aux écoliers de la commune qui ont pu à l'occasion faire un tour de calèche.



Accueil des nouveaux habitants 05 décembre

85 personnes ont assisté à la cérémonie d'accueil pour les nouveaux habitants de la commune salle du Conseil Municipal de la mairie. Une présentation de la commune a été faite par le maire, en présence du conseil municipal, à l'issue de laquelle, les invités ont reçu divers documents, dont le guide pratique et le plan de la ville nouvelles versions, et ont pu rencontrer les élus autour d'un buffet aux saveurs orientales.

Cont'en voyage 19 novembre

Entamés lors du dernier Salon du Livre en Octobre, le rêve et le voyage se poursuivent à travers les mots et les récits de Clémentine Magiera tous les 2^{èmes} mercredis du mois. Ces contes, pour les 7 à 77 ans, nous transporteront jusqu'au mois de juin, vers des contrées aussi lointaines que le Japon, l'Australie, l'Inde ou le Sénégal. Informations : Bibliothèque F. Rabelais au 05.53.35.13.05
Prochains rendez-vous : le 11 mars «Cont' au Japon», le 8 avril «Cont'en Inde et en Australie», le 25 avril «Cont' au Sénégal», le 13 mai «Cont'en Islande » et le 10 Juin «Fête des Voyages»



Le nouveau comité des fêtes est en place !

C'est officiel, les 16 membres du nouveau comité des fêtes de Coulounieix-Chamiers sont en place depuis le 05 janvier !



Christian Bos (au centre avec l'écharpe) entouré de son équipe.

Le Comité des Fêtes

Bureau

Président : Christian Bos
Vice-Président : J-Pierre Cluzeau
Trésorier : Serge Lefeuvre
Trésorier adjoint : J-Jacques Nedelec
Secrétaire : Magali Valegeas
Secrétaire adjointe : Wendy Rondeau

Conseil d'administration

Marie-Jeanne Mondary,
Claudine Mathieu,
Françoise Mathieu,
Christian Boudy,
Francine Bardet,
Jean-Jacques Royer,
Philippe Valegeas,
Sébastien Fare,
Jean-Pierre Conrand,
Jean-Claude Lafont.

> Impliquer les habitants dans la vie de la commune

L'ancien comité des fêtes « *Anim 2000* » ayant été dissout depuis 2 ans, il était nécessaire de relancer une telle initiative avec des bénévoles motivés et soucieux de redynamiser la vie dans la commune. **C'est chose faite depuis le 05 janvier**, lors d'une réunion dirigée par l'adjointe Frédérique Rivière, qui a permis de constituer le bureau et le conseil d'administration de l'association. « *La composition de ce comité est intéressante* » nous dévoile l'élue « *tant par la répartition géographique que par la mixité de ses membres* ». Ces derniers ne tarderont pas à se mettre au travail tant l'échéance de la prochaine fête foraine de Coulounieix-Chamiers approche à grands pas !

Elle se déroulera cette année les **13 et 14 juin** sur les sites de **l'av. De Lattre de Tassigny et de la rue Tananarive**.

A cette occasion, en plus des animations qui seront proposées, un concert devrait aussi avoir lieu le samedi soir sur le parking du château des Izards en lien avec la fête foraine.

Du travail donc en perspective pour les membres du comité sans oublier les forces vives de la commune (bénévoles et tissu associatif). Souhaitons donc bonne chance et bon courage au nouveau comité des fêtes.

Information : Christian Bos - Tél : 06.70.50.34.14



Du Côté des assos...



AMICEAD : les amis du C.E.A.D. » (Cercle d'Echanges, d'Entraide et d'Amitié pour le Développement) propose formation, voyages associatifs, initiation au tourisme solidaire, envoi de médicaments, de vêtements et de jouets, expositions et ventes d'objets d'arts et promotion de la culture camerounaise.
Contact : Charles KONG - Tél : 05.40.95.02.62 / 06.27.43.69.52
<http://amicعاد.free.fr> (adhésion : 20€).



Chorale A L'AIR LIBRE : chant chorale « a cappella ». Ouverte à tous les niveaux, hommes et femmes de plus de 15 ans, la chorale se réunit tous les mardis de 20h à 22h30 salle Tingaud au centre Gérard Philipe à Coulounieix-bourg. Ténors et Basses sont attendus de pied ferme !
Contact : Jean-Luc FLOURENT – Tél : 05.53.07.16.90 / jlflourent@yahoo.fr (Adhésion : 15€).



Association CORPS, HARMONIE, NATURE : équilibre, bien-être et harmonie grâce aux séances de « gymnastique douce énergétique » dispensées tous les mercredis à 17h45 et 19h15 au centre Gérard Philipe (salle Tingaud) à Coulounieix-bourg par Sabine Duverneuil. Séance d'1 heure, 12 pers. maxi, ouverte à tous. **Contact :** Sabine DUVERNEUIL
Tél : 05.53.05.22.93 / 06.70.06.22.80 (tarifs : 90€/trimestre – adhésion : 15€).



TAMARII NO TE MAHANA « les enfants du soleil » : une ouverture sur la culture polynésienne à travers la danse et les spectacles. Les cours, ouverts aussi bien aux débutants qu'aux confirmés ont lieu tous les vendredis soirs à partir de 19h au domicile de Nelly Tuahivaatonohiti, situé au 7 imp. des Bruyères aux Crouchaux. **Contact :** Nelly TUAHIVAATETONOHITI
Tél : 09.61.48.52.22 / tehaamaru@orange.fr (tarifs : 25€ - de 16 ans, 30€ 16-18 ans, 35€ adultes et familles).



COMITÉ DÉPARTEMENTAL DE RANDONNÉE PÉDESTRE : représentant de la fédération française de randonnée pédestre, membre du réseau « Eco-veille », le comité regroupe 30 clubs affiliés en Dordogne soit près de 1500 licenciés. Ses missions principales sont la formation (BE, orientation...), l'entretien, le balisage, la création de GR (1200 km) en partenariat avec les écoles et les collectivités.
Contact : Stéphane JUNGER – Tél : 05.53.53.71.46 / 06.81.08.19.11
rando24@orange.fr / www.rando24.com.



COMITÉ DÉPARTEMENTAL DE PÉTANQUE « Jeu provençal » : installé depuis peu à Coulounieix-Chamiers av. du G^{ral} de Gaulle, le comité, composé de 18 membres élus pour 4 ans, compte 2665 licenciés répartis dans 70 clubs sur 5 districts (Périgueux, Ribérac, Sarlat, Bergerac et Nontron). Outre l'organisation de concours tous les week-ends, le comité est aussi chargé de l'organisation du championnat départemental.
Contact : Francis GARRIGUE
Tél : 05.53.54.91.07 / cdpetanque24@orange.fr